
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow der Gemeinde Krukow 
Nr. 1/2019 am 10.04.2019 um 19:30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus "Dörphus" in Kru-

kow 

 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle   J A 
1. stellv. Bürgermeister Bernhard Wieck   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreterin Regina Ohle   J A 
Gemeindevertreter Julian Radünz   J A 
Gemeindevertreter Alexander Sens   J A 
Gemeindevertreter Lukas Steinhauer-Findorff   J A 
 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Protokollführerin Monika Weidner   N A 
 
 
 

TAGESORDNUNG: 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 12.12.2018  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
5. Einwohnerfragestunde  

 
6. Einnahmen- und Ausgabenrechnung der Feuerwehrkamerad-

schaftskasse für das Haushaltsjahr 2018 
 

2019/081 
 

7. Einnahme- und Ausgabeplan der Feuerwehrkameradschaftskasse 
für das Haushaltsjahr 2019 
 

2019/080 
 

8. Zustimmung zur Wahl des Gemeindewehrführers 2019/064 
 

9. Erlass einer Hauptsatzung 2019/013 
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10. LED-Umrüstung Straßenbeleuchtung  
 

12. Anfragen und Mitteilungen  
 

 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
Bürgermeister Ohle begrüßte die anwesenden Gemeindevertreter und die Zuhörer. Er stellte 
fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen  und die Tagesordnung in den Medi-
en  bekannt gegeben wurde. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
Bgm. Ohle teilte mit, dass der TOP 11 nicht öffentlich behandelt wird. 
GV Steinhauer – Findorff bat um Korrektur  der Schreibweise seines Nachnamens. 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
3. Niederschrift vom 12.12.2018  

 
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
o Am 22.01.2019 gab es eine 1. Info-Veranstaltung zum Thema Glasfaser. Es haben sich 

inzwischen 70 % der Bewohner angemeldet. 
o Der Linau – Schaalsee Verband lud am 24.01.2019 zur Jahreshauptversammlung in Wo-

tersen ein. 
o Am 02.02.2019 wurde eine Esche bei Baar am Kuhberg gefällt, Neupflanzung im kom-

menden Herbst. 
o Der Feuerwehr Krukow gehören jetzt 30 Aktive an. Am 11.02.2019 wurden zwei Kame-

radinnen und ein Kamerad neu eingekleidet. 5 Anwärter aus Krukow haben die Ausbil-
dung begonnen. 

o Der Zweckverband Schulvermögen Gülzow hat am 12.02.2019 getagt, Thema: Schulver-
kauf. 

o Die BGM-Dienstversammlung fand am 21.02.2019 in Lauenburg statt; Thema Glasfaser-
ausbau; Planung 50 Jahre Jubiläum Verwaltungsgemeinschaft Amt Lütau; weiterhin 
Stromliefervertrag für die Amtsgemeinden hier: Verlängerung 

o 23.02.2019 : eine Linde bei Grimm wurde in Eigenleidung gefällt, Dank an GV Steinhauer 
und GV Basedau 

o An der diesjährigen Dorfreinigung am 23.03.2019 waren 35 Personen beteiligt, auch hier 
Dank an alle für die Hilfe 

o Ludwig Grimm wurde anl. seines 80. Geburtstages am 25.03.2019 ein Präsent über-
reicht. 

o Der Amtsausschuss tagte am 28.03.2019 in Dalldorf, hier: Kreisumlage wird rückwirkend 
zum 01.01.2019 um 1,5 % gesenkt, dadurch Einsparung für Krukow ca. 2600,00 €; Ge-
bietsentwicklungsplanung – Info-Veranstaltung Amt und Herr Birgel am 13.05.2019, Ein-
ladung folgt; In Planung der Besuch von Landrat Dr. Mager am 15.08.2019; Z. Zt. wird 
ein neuer Internetauftritt der Stadt Lauenburg  erstellt mit Verlinkung zu den Amtsge-
meinden; Asylanten-Soll für 2019 für Lauenburg und Amt Lütau sind 253 Personen – ak-
tueller Ist-Wert = 110-120 Personen. 

o Am 16.03.2019 wurde ein Umkleideraum für die FF-Kameradinnen hergerichtet, vielen 
Dank an die vielen helfenden Hände, 
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o Die Feuerwehr-Garage wurde am 39.03.2019 neu gestrichen, auch hier ein großer Dank 
an alle Helfer. 

o Am 08.04.2019 hat die Fa. Born mit dem Breitbandausbau für die Glasfaserleitungen in 
Krukow Hauptstraße 1 begonnen. 

 
 
5. Einwohnerfragestunde  

 
H. Radünz sprach die weitere Planung zu der Verlegung der Glasfaserleitungen an. Hierzu 
liegt eine 1. grobe Zeichnung vor. Weitere Gespräche sind in Vorbereitung – am Donnerstag, 
18.04.2019 findet eine Begehung mit Fa. Born statt. 
 
 
6. Einnahmen- und Ausgabenrechnung der Feuerwehrkameradschaftskas-

se für das Haushaltsjahr 2018  

 
Die Kameradschaftskasse der Feuerwehr muss offiziell über die Gemeinde abgesegnet wer-
den. 

 
Die Gemeindevertretung nimmt die anliegende Einnahmen- und Ausgabenrechnung der 
Feuerwehrkameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr Krukow für das Haushaltsjahr 
2018 zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
7. Einnahme- und Ausgabeplan der Feuerwehrkameradschaftskasse für 

das Haushaltsjahr 2019  

 
 
Die Gemeindevertretung stimmt dem anliegenden Einnahme- und Ausgabeplan der Feuer-
wehrkameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr Krukow für das Haushaltsjahr 2019 
zu. Dieser tritt somit in Kraft. 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
8. Zustimmung zur Wahl des Gemeindewehrführers  

 
 
Bürgermeister Ohle bedankte sich im Namen der Gemeindevertretung Krukow bei dem 
scheidenden Gemeindewehrführer Eckhardt Steinhauer-Findorff mit einer Urkunde und ei-
nem Geschenk. 
 
Die Gemeindevertretung Krukow stimmt der Wahl von Herrn Alexander Sens zum Wehrfüh-
rer der Freiwilligen Feuerwehr Krukow gem. § 11 Abs. 3 Brandschutzgesetz zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :6 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
 
Bürgermeister Ohle nahm H. Sens den Amtseid ab und überreichte ihm eine Ernennungsur-
kunde gültig vom 10. April 2019 bis 09. April 2025. 
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9. Erlass einer Hauptsatzung  

 
Die Gemeindevertretung hat am 29.11.2018 die Neufassung der Hauptsatzung der Gemein-
de Krukow beschlossen. 
 
Nach kurzer Diskussion stimmt die Gemeindevertretung der Anpassung der Hauptsatzung 
an die Maßgaben des Kreises Herzogtum Lauenburg vom 08.01.2019 zu. Der Satzungstext 
ist Teil des Beschlusses. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
10. LED-Umrüstung Straßenbeleuchtung  

 
Die Gemeinde Krukow erwägt eine Umrüstung der Straßenbeleuchtung. Lt. Förderrichtlinien 
gibt es 25 % Zuschuss, die Bagatellgrenze liegt bei 20.000,00 €. Ein erstes Angebot der Fir-
ma Strube liegt vor. Zwei Varianten stehen zur Auswahl: a) Teller und Kuppel bleiben die 
Alten – nur die Birne wird ausgetauscht = 366,00 € pro Lampe > 9581,00  € incl.    b) alles 
neu = 448,00 € pro Lampe > 11.700,00 € incl. 
 
Bürgermeister Ohle wird weitere Angebote einholen. 
 
Die öffentliche Sitzung wurde um 20.13 Uhr geschlossen und um 20.33 Uhr wiedereröffnet. 
(TOP 11 siehe nichtöffentliche Niederschrift) 
 
12. Anfragen und Mitteilungen  

 
1. Die Gemeindevertreter haben eine Arbeitsgruppe Breitband gebildet: GV Basedau, GV 

Radünz, GV Wieck. 
Die Versorgungsbetriebe haben mit dem Ausbau der Glasfaserleitungen begonnen. Die 
Firma Born übernimmt die Erdarbeiten. Am Donnerstag 18.04.2019 findet um 14.00 Uhr 
eine Festlegung der Trasse statt. Weitere Vorgehensweisen = Haupttrasse, Hausan-
schlüsse, Verknüpfungen; Anschluss Bohnenbusch und Jagdhaus – Abstimmung mit 
dem Amt. Bgm. Ohle macht einen Termin mit H. Möller, Versorgungsbetrieb Elbe. 

2. Hotspot = soll im Gemeindehaus eingerichtet werden. 
3. Die Landjugend Süd feiert in diesem Jahr ihr 40jähriges Bestehen in Lütau. Die GV 

stimmten einer Spende als durchgehenden Posten im Haushalt zu. 
4. Es liegt ein Prospekt eines Schwimmschlammsaugers zum Absaugen von Wasserlinsen 

an der Klärteichanlage vor. Dieser Sauger benötigt Strom. Angebot der Versorgungstrie-
be einholen? 

5. Bushäuschen an der Anschlussstrecke: muss neu aufgemauert werden Kosten ca. 
3.100,00 € ohne Fachwerk.  GV sprach sich für den Erhalt bzw. Neuaufbau aus. Der 
Bau- und Wegeausschuss wird ein  Angebot einholen mit bzw. ohne Fachwerk. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 

6. GV Regina Ohle wird sich um weitere Auskünfte für die Bemalung der Stromkästen 
kümmern. 

7. Wehrführer Sens und die Kameraden möchten eine neue Lagerungsmöglichkeit  von 
Leer- bzw. Vollgutkisten in der Fahrzeughalle schaffen. Optimal wäre eine Auslagerung 
sprich ein entsprechender Anbau. Vorzugsweise auch zur Unterbringung der Tische, 
Bänke und Zelte, da diese z. Zt. im Dorf verteilt untergebracht sind. Hierzu  werden sich 
die GV bis zur nächsten Sitzung Gedanken machen.  

 
Mathias Ohle Monika Weidner 
Bürgermeister Protokollführerin 
 


